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FMH
Nous avons pensé l’an dernier qu’avec
l’Assemblée des délégués la FMH était
réorganisée et pourrait défendre avec
énergie les intérêts du corps médical.
Lors de la dernière Chambre médicale,
organe suprême de la FMH, il s’est avéré
que la restructuration de la direction de
la FMH ne progressait que très lente-
ment. Le Comité central a ainsi provo-
qué la mauvaise humeur de nombreux
délégués de la FMH lors de la dernière
Chambre médicale du 29 mai 2008. Le
Président de la FMH, Jacques de Haller,
a été réélu, il est vrai, mais la présenta-
tion de «candidats de combat» pour la
présidence et le Comité central a été la
preuve d’une certaine insatisfaction.
Tout le déroulement du vote a donné lieu
à un grand nombre de bulletins révoltés
et parfois aussi frustrés. Le Comité cen-
tral de la FMH a été élu avec toute une
série de nouveaux membres. L’utilité
pour les médecins de premier recours de
Jacques de Haller en tant que président
de la FMH a été remise en doute par des
protagonistes de tous bords. Nous espé-
rons maintenant que la nouvelle
structure dirigeante, avec deux vice-pré-
sidents, renforcera la position de la FMH
et défendra mieux les souhaits du corps
médical indépendant. Mais je n’ai pas
parfaitement compris pourquoi il doit en
être ainsi maintenant. La guerre contre
l’article constitutionnel «Qualité et effi-
cacité économique dans l’assurance-

maladie» a été clairement gagnée le 
1er juin dernier. La FMP s’est elle aussi
engagée à fond pour le Non. Notre point
de vue vous a été présenté dans un 
éditorial et un article dans ARS MEDICI.
Dans les conférences des présidents des
sociétés de médecine générale qui se
tiennent régulièrement avec la tête de la
FMH, la FMP a toujours été représentée.
Nous sensibilisons à chaque occasion
nos interlocuteurs aux demandes des
médecins en pratique libérale. Je crains
fort que parfois nous n’ayons pas obtenu
le succès escompté.

SSMG
La FMP est très active avec la SSMG.
Nous étions ainsi présents au congrès de
la SSMG à St-Gall en novembre 2007.
Nous avons pris part à la discussion sur
la mise sur pied de «Hausärzte
Schweiz». Ce qui impliquerait une disso-
lution de la SSMG, et une fusion de la
SSMG et de la SSMI avec les médecins 

de famille, généralistes avec et sans titre
FMH, et les internistes généralistes.
En 2009, le congrès européen de méde-
cine générale, WONCA, aura lieu à Bâle.
C’est surtout la SSMG qui s’occupe de
l’organisation. Le Professeur Peter
Tschudi, de l’Institut de Médecine géné-
rale de l’Université de Bâle, est mandaté
de nommer l’Advisory Board du congrès
WONCA 2009. La FMP a été priée d’y
collaborer, ce qu’a accepté le comité.
Nous prévoyons de manifester notre
présence à ce congrès par un sympo-
sium de la FMP sur le thème «Organisa-
tion d’un cabinet de médecine de pre-
mier recours sur la base de l’économie
d’entreprise».

OFSP
La FMP se rend régulièrement à l’OFSP
en tant que partie de la délégation des
présidents des médecins généralistes,
composée des présidents du CMPR, de
la SSMG, de la SSMI et de la SSP. Le

L’exercice écoulé a été marqué par plusieurs activités de politique pro-

fessionnelle, autour des thèmes médecin libre praticien et ambulatoire

suisse, de même que par des actions politiques au niveau suisse et

 cantonal, ce qui a permis à votre serviteur, Président de la FMP Suisse

et de la Section Zurich, de voir ce qui se passe dans toutes sortes de

commissions.
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même jour que l’assemblée générale de
la FMP a eu lieu à Berne une séance con-
sacrée au fichu thème de la constante
dévaluation des prestations du labora-
toire du médecin praticien. Nul ne sait
encore comment les choses vont évoluer
en la matière, seule la suppression du 
laboratoire en présence du patient ne
semble pas encore concrètement mena-
cée, actuellement du moins. Les méde-
cins feraient peut-être bien de s’inspirer
des producteurs de lait. Les caisses-ma-
ladie remarqueront rapidement l’aug-
mentation des coûts si les médecins font
la grève du laboratoire. Imaginons que
chaque patient vienne deux fois en con-
sultation, et pour chaque examen il y a
en plus la taxe de prise en charge. Nous
verrons bien.

La FMP a également participé à la sé-
ance de clôture du VEDAG. Dans une
bonne atmosphère et sous direction pro-
fessionnelle, des groupes de travail ont
été formés pour approfondir le thème
«Qualité au cabinet médical, modèle éta-
tique ou concurrentiel». Espérons que
l’atmosphère a été non seulement
bonne, mais aussi fructueuse.
La FMP contresigne toujours l’action an-
nuelle vaccination contre la grippe en
tant qu’organisation la soutenant.
A l’assemblée des délégués de la société
médicale du canton de Zurich, dans la-
quelle la FMP a droit de parole et de vote
avec deux représentants, le transfert
d’information, important lui aussi, se
fait et permet à la FMP d’analyser au
plus près les affaires Tarmed et valeur in-
trinsèque, mais les tout derniers chiffres
et toutes dernières tendances en matière
de tarif et de valeur du point y sont pré-
sentés par les délégués des sociétés de
discipline cantonales. Comme la jalou-
sie est un défaut que nous n’avons pas,
nous avons appris avec plaisir que les
spécialistes ont encore une fois profité
des inégalités tarifaires. Entre collègues
on pouvait bien se l’accorder. En toute
franchise, le but du Tarmed n’était-il pas
autre?
Pour la FMP, le futur vote dans le canton
de Zurich sur l’autodispensation sera
très important. Nous devons le gagner à
Zurich pour tous les autres cantons qui
voudront suivre. Le comité de la FMP a
donc déjà fait un pas dans ce sens pour
soutenir le combat financièrement, avec
des idées et des ressources personnelles.

Ce rapport puisse-t-il vous avoir donné
un aperçu du dernier exercice et montré
à quel point le travail de la FMP est mul-
tidirectionnel, important et indispensa-
ble, et le restera à l’avenir. Nous conti-
nuons à nous engager pour les exigences
fondamentales des médecins de famille,
à savoir conditions de travail, droit d’in-
tervention total et salaire correct pour
notre travail. ■

Dr Hans-Ulrich Bürke
Président de la FMP
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